
42

15 まちなかに対する意見

どのようにしたらまちなかが楽しい，ワクワクする居場所になるかについての意見や提言

を自由記述で求めた。

無作為抽出では，回答者 739 人のうち，383 人（51.8％）が意見を記入しており，調査合計

では，回答者 2,272 人のうち，1,223 人（53.8％）が意見を記入している。

主な意見は次のとおりとなっている。

なお，ここに掲出した意見が各年代を代表するということではなく，あくまでも寄せられ

た意見の一例として掲出している。また，掲出に当たっては意見の主旨は変えずに表現を一

部修正しているものがある。

問 24 今後，買物公園をはじめとしたまちなかが，どのようにしたら楽しい，ワクワクす

る居場所になると思いますか？あなたの意見をお聞かせください。

年代 意見

～10代

オシャレな建物や高さ・インパクトのある建物を建てて，視覚からワクワクを感じられたらいい。

買物公園５０周年やイベントは知っていたが，具体的に何が開催されているか分からない。実

際に写真を見ることで雰囲気が伝わる SNS（特に Instagram）で情報発信してほしい。

若者向けな場所・施設がほしい。写真を撮れるスペースとかがあったらいい。

子供向けの施設や，幅広い年代が楽しめる場所やイベントを増やす。どの年代も楽しめると人

が集まると思う。

周囲は駅前イオンしか行かないので，全国展開している店舗やデパート，ショッピングモールと

かができたらみんなも興味を持つ。

スポーツができるスペース・施設がほしい。

食べ歩きがしたい。伊勢のおかげ横丁のような形。

地下通路や地下鉄をつくってほしい。

人が集まるようなイベントの開催。

住みやすい，住み続けたいと思える環境を作る。住む人が増えれば，自然と活気が生まれる。

洋服，雑貨，コスメを扱う店がほしい。

アスレチックをはじめとした娯楽施設，遊べる場の充実。

有名で学生が好きそうな飲食店や古着屋などを増やす。若い人が買いものできるところや，

札幌に行かないと買えないものも多いので，旭川でも買えるようにしたら人が集まる。

ライブができる大きいアリーナ作る。

遊べる所が限られている（映画やゲームセンター）。学生でも楽しめる所を増やしてほしい。

駅前イオンなどは観光客向けすぎて，他は飲食店ばかり。マンションや宿泊施設を増やしても

楽しいと感じない。観光だけでなく地元の人でも楽しめる施設を建てる。

自転車や，自転車以外の乗り物のレンタルを始めると，色々な場所に行きやすくなる。

お酒を提供している飲食店が多いので，若者はあまり行きたがらない。家族連れでも行きや

すいお店を作ってほしい。治安は悪くなってほしくない。

ゴミの回収を積極的に行えば街の清潔感につながる。

夜景だったり，展望台だったり，自然を見ることができる場所をつくる。
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年代 意見

２０代

デパートや商業施設，ショッピングモールの充実は必要不可欠。

駐車場が狭い，路駐車が多くて道が狭い，一方通行が嫌でまちなかに行かない人が多い。

全国的に流行っているブランドや若者用のアパレルショップなど，若者が新しくできたと聞い

て行きたくなるお店を増やすことで活気が出ると思う。

音楽やスポーツなど，誰でも行きたくなり，地方からも訪れたくなる大規模イベントを考える。

赤ちゃんの休憩所やオムツ交換できるトイレ，ベビーカーの貸出があればうれしい。

自転車や電動キックボードの利用を OK にすることで，買物公園の移動も楽しくなると思う。

全国展開しているお店や有名店，レジャー施設（大人も遊べる場所）があるとうれしい。

まちなかへの人の流入を目指すには，観光できる場所を増やすことが重要。

今までも買物公園でイベントが行われているが，関心を持って，情報を得ようとしないと，いつ

何が行われているのか，よく分からない。SNS にもっと力を入れるべき。

古い建物ばかり残っているのを建て直した方がきれいで街も明るく見えると思う。

駐車場代が高いと思うので，料金の見直しや無料にしたら行きやすくなると思う。

街へ行くための便数が少なく，交通費がかかり過ぎるため，行くことが少ない。増便とともに，

交通機関の費用を安くするか，無料の循環バスをまちなかだけでも提供すべき。

ロードヒーティングの拡充など，冬，歩行困難な人が歩けるようにしてほしい。

成功している街を参考にすればいいと思う。全てが中途半端。

子連れでも気軽に楽しめるカフェや食事ができる場所，遊び場があれば。

食べ歩き(鎌倉や中華街みたいな)できるような空間があったら年齢問わず楽しめる。

閉店している店が多いエリアは更地にして大型商業施設を建てる。

スポーツ施設やプールなど，若者や幼い子どものいる家族も楽しめる設備があるといい。

札幌はまちなかを歩いても距離を感じないが，旭川は目的地の間に寄りたくなる場所が少な

く距離を感じる。まちなかに緑の空間（公園・広場）があってもいいと思う。

子供達がのびのび過ごせる、楽しめるアトラクション等の施設や公園ができると良い。

石狩や岩見沢のように，年に１回フェスを行うことで大きな経済効果が見込まれると思う。

シャッター街をなくすこと。駅から離れるほど雰囲気が悪いイメージ。

現状で満足するくらいには買物公園が好き。

イベントや見かけだけの新しいものばかりに頼らず，旭川のまちなからしい本質的な豊かさを

大切にしてほしい。

活性化につながるためには，若い人や子育て世代をターゲットにするべき。遊び場，ゆっくりで

きる芝生，天候に左右されない屋内施設等。

買物公園とうたっているのに，住宅と駐車場の拡充をする意味が分からない。

高校生や大学生などが自らイベントなどを企画・運営し，学生などでも利用しやすいスペース

を増やしたりすることで学生の主体的な学びと買物公園の活性化に繋がると考える。

買物公園の空き地，空き店舗を市が管理・購入することで所有者がはっきりし，所有者と新規

出店者を繋ぎやすくなることで店舗の充実につながる。

全国展開している店舗と地場産業がコラボしたイベントや商品があると行きたいなと思う。

男性向けの服などのお店が少ないのでもう少し増えたらいいなと昔から思っている。
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年代 意見

３０代

音楽イベントやスポーツ観戦イベント（スケートボードや BMXなど）が定期的に開催されると観

に行きたい。スタルヒン球場を改装して様々なことに使ってほしい。

子どもが楽しめるワークショップやイベントがあると良い。

まちなかに無料の駐車場や駐車料金の割引が進めば，人が来るようになると思う。

デパートやショッピングモールなど，道北を代表する商業施設がほしい。

映画館，スポーツできる施設，宿泊施設，誰もが知っている飲食店を集める。

そこにいかなければ買えないという商品や場所を作る。今は住んでる地域で事足りる。

新しい店がオープンしているのかもしれないけど，情報がないから知らない。

飲食店中心の買物公園になっているので、飲食店以外の店舗の拡充が必要。

本州の有名な祭りのような大規模なイベントの開催。

買物公園の駅に近いエリアは，バス利用のお年寄りや地方客を対象に，飲食店やスーパーを

集約。噴水がある方は遊具や水遊び場を設置して，子供連れやペット同伴など特色を分ける。

犬と散歩できたり，犬と一緒に楽しめる飲食店や施設が増えるとうれしい。

音楽イベントなど芝生の上で自由に過ごせる場所を作る

スイーツマラソンもしくはフルーツマラソン等食と運動を組み合わせたら楽しそう。

旭川はいい意味でも悪い意味でも普通。札幌に比べると魅力的な場所はない。

買物公園の放送が少しうるさい。

通信環境を整備して，メタバースの拠点としてリアルとバーチャルを繋げる場所にする。

現在のまちなかはホテルや駐車場にどんどん変わっていっているだけ。

テイクアウトしたものを外で食べられる屋根付きのブースがほしい。

図書館の返却ポストを駅か駅前イオンあたり設置してほしい。

買物公園が云々という前に，市民の所得が低いので消費にお金をかけられないだけ。

旭川の地場産品や近郊の木工品などをまとめて手にとって見られる場所があるとうれしい。

まちなかのお店(飲食店は特に)は英語メニューを置くなどの工夫をしてほしい。

若者を対象とするならインスタ映えする食べ物，飲み物，店，場所等があると人気が出る。

博多のように夏は屋台通りなどにしたら観光客も増えるのでは。

夜の街は暗いので，明るくした方が歩きやすい。

買物公園単体の問題ではなく，都市全体の公共交通機関の利便性の向上が必須。

買物公園は子どもを連れていても自転車などを気にせずに歩けるところが良いところ。

道の駅をなんとかしてほしい。

文化会館に代わる新たなホールを作り，有名アーティストのライブやコンサートを開催する。

今年開催したまちなかキャンパスのイベントがとても良かった。学生や若者の表現の場ができ

れば市内外の若者が集まり，親も応援に来きて賑わうと思う。

まちなかにこだわっているのは，中心部の人と高齢の方だけではないか。

Wi-Fi 環境，雨雪をしのげる施設，テーブルと椅子，電源が充実していれば，人は来るのでは。

空き店舗が多すぎる。家賃が高く，新規参入が難しい。

まちなかも含め，まち全体が「チャレンジを応援する空間」であるとよい

音が鳴る歩道など，体験型の遊び心のある仕掛け・展示があると子供にも良いのでは。
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年代 意見

４０代

公共交通の不便さ，バスの本数の改善。深夜バスの拡充。

若者，子供が遊べる施設等の建設。観光客が来たいと思う店舗やイベントの開催。

若者だけでなく、全世代が喜ぶ楽しめるものだといいなと思う。

清潔であまり高い建物が建ち並ばない，歩いて気持ちの良い場所になったら良い。

デパートや飲食店の拡大と駐車場を増やすこと。

道外からの観光客や移住者にとって，駅前に求めるものは洗練された都市文化ではなく，北

海道らしいアットホームな環境と最低限の利便性。そのどちらも全くない。

遠軽や美幌の道の駅は，地場産品の魅せ方が上手。自然を利用したアクティビティに気軽に参

加でき，お金を使いたくなる工夫が満載。地元民も観光客も楽しめる場所になったらいい。

昔あった子供の遊べる遊園地やとうきび販売があったら楽しい。

コンベンションセンターがあると様々な企画を誘致できる。

駐車場を無料にすれば，もっと人が集まる場所になる。

子ども用品の販売店。

ゲームセンターがあったら若者は必ず来ると思う。

超大型ビジョンと座席を設置して，スポーツ観戦や食を楽しむ。

冬にバスを待つ暖かい場所がない。イベントでも同じ。ラーメン村こそまちなかにあると良い。

SNS を活用して「映える」街並みを整える。昼間は家族連れに向けて，夜はライティング。

子供の頃は，マルカツ，丸井，西武，長崎屋，エスタ，オクノと買物した後に，セガや須貝でゲーム

やボーリングをしたりと 1 日遊べたけれど，今は 1時間もあれば事が足りて何も魅力がない

JAZZ などが聴けたりライブができたりする屋外の常設ステージがあると楽しい。

結構魅力的なイベントをしているのに知らないことが多い。発信の仕方を工夫してほしい。

良質な文化がじっくりと育つような文化・芸術の街になってほしい。緑道の辺りはいい雰囲気。

図書館を利用するので，キックボードで駅から図書館に行け，返却もまちなかでできるとよい。

旭川のテーマ色を決め，その色を中心に街をある程度統一していく感じ。

街路樹や花壇整備，ゴミ拾いのイベントでまち全体がきれいになれば活性化の後押しになる。

１５丁目も活気あるものになってほしい。

長くお店が継続できる助成等の充実。市民独自の割引クーポンなどがあれば良い。

イベントに合わせたバス無料の日は買物公園活性化には有効。

北彩都がきれいで魅力ある場所になったが，知名度が低いので，もっと宣伝すべき。夜は暗い

のでイルミネーションなどがあると人が集まる。川に近づけないのも面白くない。

旭橋周辺の築堤を使って，屋台が並んで飲食できたり京都のようなオープンテラスがあった

ら良い。釧路も弊舞橋近くの「KUSHIRO」のモニュメントが観光客向けのスポットになっている。

駅の中にランニングベースがあっても良い。冬は歩くスキー用に変更する。

小型の電動バスの導入は是非検討してもらいたい。

もう「まちなか」というくくりで誰も何も求めていない。

カフェなどオシャレで美味しくて可愛いくて綺麗なところができたらいい。小さい美術展とか，

限定ショップがいつもかわるがわるやっている場所とか，ミニシアターなど。

まちなかは老舗が多く，元々住んでない者には非常に入りにくいお店が多い印象。
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年代 意見

４０代

買物公園が買物のためではなく公園としての要素が強くなると良い。

買物公園の名称を変えることも，まちなかのイメージを楽しい場所に変える良い機会。

学生が集まるように専門学校や大学を中心部等に作ってほしい。

新鮮な地物，野菜や魚，肉などがいつでもリーズナブルに購入できる市場的なもの。

テナント料を安くする。

旭川駅周辺の完全禁煙化。かなりキレイな気持ちのいい環境なのに，喫煙で台無しになる。

今さら賑わいは戻らない。どうしてわざわざお金をかけて戻そうとする必要があるのか。

廃校をせんとぴゅあみたいにし，買物公園の空き店舗もリノベーションして再活用してほしい。

人は黙ってても集まらない。集まるきっかけを。それを整えるのは市の仕事。

グランピング・キャンプ場の整備。スケーボー・バスケ・ができるパーク。

店外に向けて大音量での放送を流すことをこれからも容認するのか。

カラスの糞害に本気で取り組んでほしい。

施設が中途半端。音楽・スポーツの興業誘致に寄与する施設を考えてほしい。

市が買物公園の再開発に積極的に関与し，もう一度商業施設を呼び込む。

５０代

学生や若い人たちのイベント，子供が参加できるゲーム，物作り体験などがあるといい。

買い物に行きたくなる魅力的なお店，デパート，ショッピングモール。

常盤公園やリベラインパークでピクニックができるような空間を作る。

駅と緑道の間に，もう 1 つ大きな駐車場のある百貨店かスーパーがあると人が集まりやすい。

もりもりパークのようなファミリー向けの施設が増えると楽しい。

空き店舗をリノベーションしたカフェや民泊施設。

まちなかに来ても，おいしい野菜を買える場所があれば良いと思う。

レンタサイクル，電動キックボードは事故に繋がりやすく，買物公園では使用しない方が良い。

ブランド店などの専門店や飲食店の充実。

バスターミナルの充実。冬期，外で並んで待つのは凍える。地元の人が思うのだから観光客は

尚更。子供，高齢者，障がいのある方，妊婦にも優しい待ち合い場所があったらと思う。

全国で有名な北海道ブランドを（IT、アイドル等）利用したらいいと思う。

ゆっくり休めるスペースや各飲食店のテラス席などを充実させれば楽しい街になると思う。

とにかく「良かった時代」を取り戻してほしい。旭川が元気だった時代に再び戻ってほしい。

すぐにスケートボード禁止にするのはどうかと思う。若者達のためにも場所を作ってほしい。

ペットツーリズムを進め，常磐公園近くの河川敷にドッグランを整備してほしい。

市民やＮＰＯなどの活動団体が気軽に集まれるワーキングスペースを安く利用できるといい。

緑道エリアや常磐エリアは，独自イベントがあったり定期的に情報発信していて魅力的。

音楽を柱としたイベントを 1 年通して開催してる場所にしてほしい。

「ワクワクする居場所づくり」より，ワクワクする場所に「気兼ねなく行ける」を整えてほしい。

買物公園にある既存の店舗や新店舗の看板などの統一化。

言ったところで何も変わらない。

まちなかに，旭川家具のサテライトや観光客が観たり体験できるスポットを増やしてほしい。

まちなかの空地を活用してスケボーや Xゲームに出てくるスポーツができる施設があれば。
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年代 意見

５０代

買物公園の信号を減らせないか。仲通りの一方通行を両方向に，一部は通行を禁止し，買物公

園の一部にすると，人の往来が増えると思う。

今年の無料バスはとても良いアイデアだけど，イベント時にはバスの便を増やしてほしい。

市内及び近郊を一望できる展望タワーのような旭川のシンボルとなるものがほしい。

とにかく駐車場がないのが不便。一方通行や，時間によっての右折不可も移動を妨げている。

歩行者も少ないのに歩行者天国を無理に維持する必要はない。

アーケードがあれば雨でも冬でも行きやすい。

手の噴水は元の場所が良いと思う。

買物公園が，海外のように店の外のテラスで昼も夜も賑わうような通りになるといい。

買物公園は全国初の歩行者天国。自転車や電動モビリティの通行はその栄誉を捨てること。

駅から行きやすいアリーナがあるといい。コンサートももう少し人が入れる場所がほしい。

買物公園はマンション等の住環境の方が現実的。駅南の方が魅力的でわくわく感がある。

買物公園の地権者が定期的に集まり専門家を交えて議論すること。

買物公園の活性化のためには，買物公園へのアクセス，買物・飲食・娯楽などの滞在スポット，滞

在スポットを繋ぐ動線の環境，の３点で魅力度を上げないと人は集まらない。

買物公園にもっと映えるオブジェを置いたらどうか。

３条通での上川神社祭の復活や，旭川マラソンのコースをまちなかを通るようにする。

モビリティや電動キックボードを推しているようだが，高齢化の中で誰がそれに乗るのか。

買物公園のアナウンスをやめてほしい。田舎臭く，テンションが下がる。

６０代

公共交通を利用しやすいアプリの開発，最終バスの時間延長

道の駅がなぜあの場所なのか不思議。他市町村を参考に改善してほしい

まちなか情報，イベント情報等が常に市民に伝わる手段を考えてほしい。

自分の年齢に合った洋服や雑誌などが売っているお店があれば出かけてみようと思う。

ひび割れた部分が多いので，まちなかの道路をきれいに整備してほしい。

買物公園にどのような店があるか分からないので，1 丁目毎に分かる案内図があれば良い。

スタンプラリーをしてほしい。楽しいし，お土産も買うし，食事もする。お金を使うようになる。

住民参加型で，特技や子供の習い事などの発表ができる場所になるといい。

お年寄りに優しい街であってほしい。現金でも買い物ができるようにしてほしい。

1～2 時間無料で駐車できたらうれしい。駐車料金が加わると余計にお金がかかるイメージ。

キックボードなど導入しなくとも，４条辺りに大規模な無料駐車場を作れば人は行く。

買物公園の理念は素晴らしい。安心して歩けてのんびりできる。これは変えないでほしい。

買物公園の日とかまちなかデーなどを作ってその日はバスを無料にし，外出機会を増やす。

アニメ関連のイベントを定期的に開催すると若い人がたくさん集まって活気づくと思う。

農産海産市場があるといい。

地下街ができれば，気候に関係なくショッピングができて，人も全国展開の店も集まってくる。

自動運転のバスのテストコースにする。

新規建築の際のデザインや色合いの統一・調整により，景観を向上させる。

Wi-Fi 環境の充実は必要。
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年代 意見

６０代

１年を通して大道芸人やパフォーマーが無料で使えるエリアを設ける。

まちなかの範囲が広すぎる。もっとコンパクトに考えないと徒歩生活圏にならない。

空き店舗が長く続いたら，税金等の罰則を設けたらどうか。街に被害を与えていると思う。

映画館やゲームセンターなど娯楽施設を増やしてほしい。

コンサートホールは必須。屋外のコンサートができる施設も。

ペット同伴で立ち寄る事ができる施設。

現在の総合体育館も古くなってきたので，函館，釧路，帯広のような新しいアリーナがほしい。

買物公園の活性化は民間に任せず，アンケートから何が活性化に必要か分析し，様々な実験的

なイベントや新しい企画を実施すべき。

春夏秋冬，その時期に楽しめる飲食のイベント。

空き店舗に新規入居しやすくするため，安価な家賃，改装費用の補助を検討すべき。

その名のとおり買物できる商業施設，特にデパートや大型店があれば賑わいにつながる。「富

良野マルシェ」のような形態の施設もあればいいと思う。

買物公園の真ん中は自転車専用にし，両サイドは暑さや雪をしのげるアーケードを設置する

買物公園の歩道が暗い色で，ワクワクしない。明るい色で旭山動物園の動物や雪の結晶，旭川

の良いものがたくさん描かれているといい。

身障者も楽しめる優しい街にしてほしい。

夕食後など家族が安心して散歩できるよう，まちなかのイルミネーションを充実してほしい。

７０代～

学校や専門学校など若者が集まり，生活する空間を設けて将来の人口増を目指す。

図書館などの公共施設は，年齢に関係なく集まると思う。

歩行者天国の地下街を作り，季節に左右されない通年利用の場に。

食べマルシェのような屋台が今より頻繁にあると楽しい。

今のままでは全く魅力など感じないので，これを期に買物公園の有無を再検討すべき。

有名デパートと，特徴的な地場の小売店が立ち並んでいる街並。

催し物が多いと楽しい場所として利用できる。地場産の食料販売。

中高年の男性も楽しめる店がほしい。

イベントをチラシに分りやすく，新聞などでどこで何が行なわれるかを知らせる。

各条にメインのお店や公共施設を配置すれば人の流れができると思う。

今の買物公園はコンクリート化して以前のような柔らかいイメージがなく，歩く楽しみがない。

年寄りはバスに乗って街へ行きたいが，楽しく時間を過ごせる場所がない。

手芸が好きなので，それを扱っている大きな店があると良い。

キックボードだけは絶対反対。

個性のある専門店があり，ウインドウ・ショッピングがある街並。飲食店ばかりでは個性がない。

常盤公園にカフェなどちょっと利用してホッとできる施設がほしい。

中心市街地だから活性化しなければならないといった思考ではダメ。計画区域内を１０エリア

以上に細分化して，エリアの居住者・利用者を中心に議論する。

買物公園が全国に先駆けて誕生した原点に帰ってみたらと思う。当時の賑わいが懐かしい。


